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Тенденции

новые территории  
для ПремиУм-класса  
в ПетербУрге сегодня Практически не осталось места для 
крУПномасштабной застройки элитным жильем. ПоэтомУ 
девелоПеры озаботились созданием Премиального имиджа 
для новых локаций. как Полагают эксПерты, количество тер-
риторий, которые бУдУт относиться к элитным, Увеличится 
за счет освоения так называемого «серого» Пояса. ВАлЕРий гРибАНОВ

Ключевыми признаками элитного района 
являются близость к центру города, нали-
чие «зеленых» зон, некая обособленность 
от остальной застройки. «На данный мо-
мент этим критериям соответствует Кре-
стовский остров, однако аналогов ему 
в Петербурге больше нет: в городе де-
фицит свободных пятен под застройку, 
Центральный район перенасыщен», — по-
лагает Кирилл Моченков, руководитель 
отдела продаж департамента жилой не-
движимости NAI Becar. 

Андрей Вересов, генеральный дирек-
тор АН «Метры», уверен, что для нового 
элитного района нужны и новые террито-
рии. Точечная застройка даже в историче-
ском центре не может обеспечить объекту 
соответствие критериям премиального 
сегмента. 

Екатерина Запорожченко, директор 
по продажам Docklands Development, го-
ворит: «Сейчас дома в центре города во 
многом недотягивают до элитного стату-
са: плохие инженерные сети, транспорт-
ная доступность, экология. Поэтому если 
и создавать новые районы, то в центре 
— за счет комплексной реновации терри-
торий». 

Выбор месТа По мнению экспертов, в 
Петербурге недооценена береговая линия 
и те набережные, которые практически не 
используются для девелопмента или вы-
ступают исключительно в качестве транс-

портных магистралей. Это кандидаты но-
мер один на реализацию премиального 
жилья, поскольку вид на воду остается 
одной из главных характеристик элитного 
проекта. Как полагает Елизавета Конвей, 
директор департамента жилой недвижимо-
сти компании Colliers International в Санкт-
Петербурге, высокий потенциал есть у 
Смольнинской, Синопской, Свердловской, 
Робеспьера, Пироговской и Выборгской 
набережных. «Абсолютно не освоены на 
сегодняшний день набережная Макарова 
и Уральская улица», — отмечает она.

Создание новых элитных локаций воз-
можно за счет соседства с уже признан-
ными премиальными районами или за счет 
вовлечения в оборот новых пятен в грани-
цах престижной застройки. «Такой потен-
циал могли бы иметь локации в Адмирал-
тейском районе, если бы не разнородное 
окружение и ограниченность свободных 
территорий. Вывод промышленных пред-
приятий (например, 

”
Адмиралтейских 

верфей“) мог бы обеспечить строитель-
ство целых микрорайонов престижного 
жилья, но их класс все равно тяготел бы 
к бизнес-сегменту, ведь элитные объекты, 
по сути, единичны», — полагает Дмитрий  
Михалев, руководитель службы по работе 
с госорганами «СПб Реновация». 

«Среди других локаций, которые мог-
ли бы принять элитную застройку, можно 
назвать территорию 

”
Ленэкспо“ на Васи-

льевском острове, земли вблизи 
”
Лахта-

центра“ и вокруг Смольного собора. Одна-
ко каждое из этих направлений не вполне 
отвечает требованиям сегмента, и здесь 
скорее могут появиться отдельные объек-
ты, но не целые районы элитной недвижи-
мости», — резюмирует Дмитрий Крутов, 
директор по развитию ГК «Доверие».

«Элитные районы сейчас постепенно 
возникают на месте промзон на берегах 
рек, рядом с парками. Именно постепен-
ное освоение еще не задействованных 
промзон в центре — это задел для 

”
эли-

ты“», — считает Роман Мирошников, ис-
полнительный директор СК «Ойкумена».

«Строительство новых элитных квар-
талов в Петербурге сегодня — вполне 
реальная перспектива и надежная ин-
вестиция. Но в этом сегменте, несмотря 
на относительную стабильность, есть 
сложности. В первую очередь это нарас-
тающий дефицит привлекательных зе-
мельных участков. Локация для премиум-
класса — один из главных определяющих 
критериев формирования предложения», 
— говорит Александр Матеша, управля-
ющий партнер, директор по развитию и 
реализации проектов компании «Евро-
строй-Развитие». 

По мнению директора департамента 
элитной жилой недвижимости компании 
Knight Frank St.  Petersburg Екатерины 
Немченко, самыми престижными анкла-
вами, где сосредоточено наибольшее 
количество элитных домов, являются 
Каменный и Крестовский острова. «Не 
секрет, что потенциал их освоения и 
развития практически исчерпан, поэто-
му самым перспективным с точки зрения 
формирования нового элитного района 
является Петровский остров, — считает 
госпожа Немченко. — Проект его плани-
ровки утвержден в 2011 году и предпо-
лагает очистку острова от старых про-
изводственных сооружений и создание 
в шести выделенных кварталах около 
1,5  млн кв.  м новых площадей, включая 
общественно-деловую и жилую застрой-
ку». Формирование нового элитного рай-
она на острове уже началось: сегодня в 
стадии реализации находится несколько 
проектов. Самым ярким из них, по мне-
нию госпожи Немченко, является элит-
ный комплекс Royal Park, строительство 
которого ведет столичный девелопер  
ГК «Кортрос». 

«Локация комплекса Royal Park, видо-
вые характеристики, современность архи-
тектуры, инженерии и используемых мате-
риалов, закрытая безопасная территория, 
окружающая инфраструктура задают вы-
сокую планку в части 

”
элитности“», — го-

ворит Екатерина Немченко. ➔ 18
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сносиТь неЛьзя 
реКонсТруироВаТь
о судьбе исторического центра Пе-
тербурга идут постоянные споры. К 
сожалению, наши градозащитники, 
при всем уважении к их миссии, 
чаще отказываются принимать 
очевидное: город — это живой ор-
ганизм, подобно всему живому, он 
стареет, и надо с этим что-то де-
лать. Город обречен на изменения, 
хотим мы этого или нет. а вот как 
он будет меняться, это уже вопрос, 
требующий обсуждения. «ничего 
не трогать, оставить все как есть» 
не получится. нельзя законсер-
вировать время, заморозить про-
шлое, каким бы блистательным 
оно ни было. Кажется, одно только 
приятие этого факта может изме-
нить радикальную позицию градо-
защитников и способно привести к 
диалогу. с бизнесом, с гражданами, 
с властью. с теми, кто хочет, чтобы 
у города было будущее. и участие 
девелоперов в этом разговоре не-
обходимо, потому что, как сказал 
один из экспертов в интервью, 
опубликованном в этом номере, 
«ни городского, ни федерального 
финансирования в объемах, необ-
ходимых для реконструкции исто-
рического центра, нет и не будет; 
и без частных инвестиций центр 
города не спасти».

Как бы то ни было, элитное жи-
лье осваивает новые территории. и 
не только острова. надо сказать, что 
критерии премиум-класса, как и все 
в жизни, непостоянны. они тоже ме-
няются, и то, что казалось исключи-
тельным лет десять назад, уже та-
ковым не является. если говорить о 
регионах, например, о городах севе-
ро-запада россии, то там премиаль-
ное жилье чаще всего представляет 
собой частные дома, а не квартиры 
в премиальных комплексах. ино-
гда складываются целые районы 
малоэтажной застройки. Кстати, по 
мнению некоторых экспертов, мало-
этажное строительство — одно из 
перспективных направлений разви-
тия мегаполисов, Петербурга в том 
числе. и все-таки главным критери-
ем где бы то ни было является ме-
стоположение. То есть вид из окна 
имеет значение. 

а что касается фразы «сносить 
нельзя реконструировать», то запя-
тую здесь ставить некуда. Потому 
что и снос, и реконструкция — не 
исключающие друг друга действия, 
а инструменты одного процесса. По-
нятного горожанам, объяснимого, 
обоснованного и прозрачного. объ-
яснять ведь все равно приходится. 

КоЛонКа редаКТора

еЛена федоТоВа,
РЕДАКТОР guide «ЭЛИТНАя НЕДВИжИМОСТь»
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